



OCTAVIO ROMERO ANTE DIPUTADOS

# ‘Olvida’ Pemex promesa de 2 millones de barriles diarios

En comparecencia,  
el director dijo que es  
prioridad suministrar  
a las refinerías

**HÉCTOR USLA**  
husla@elfinanciero.com.mx

**VÍCTOR CHÁVEZ**  
economia@elfinanciero.com.mx

Por orden presidencial, Petróleos Mexicanos (Pemex) ya no buscará cerrar el sexenio con una producción de 2 millones de barriles diarios de hidrocarburos líquidos, sino que se ‘conformará’ con un máximo de 1 millón 900 mil barriles diarios, afirmó Octavio Romero Oropeza, director general de la petrolera.

A mitad de este año, Pemex tenía contemplado terminar el sexenio

con una producción de 2 millones de barriles diarios, sin embargo, Romero Oropeza señaló que el presidente Andrés Manuel López Obrador solicitó que solo se produzca lo necesario para abastecer al Sistema Nacional de Refinación (SNR), a la refinería Olmeca, a Deer Park, y dejar un pequeño excedente como reserva.

“Vamos a producir lo que el país va a requerir, la idea del presidente de la República tiene que ver con la autosuficiencia en energéticos, de importar gasolinas, diésel y turbinas y procesarlas en nuestras propias refinerías”, dijo el directivo durante su comparecencia en comisiones de la Cámara de Diputados.

En otro tema, Romero Oropeza afirmó que la petrolera decidió ya no solicitar un crédito por 800 millones de dólares al Banco de

Exportaciones e Importaciones de Estados Unidos (EXIMbank).

“No hay ninguna cancelación de ningún crédito, fue un acuerdo de ya no solicitar este crédito. Ni hay multa, ni hay cancelación, por parte de EXIMbank con relación a Pemex”, dijo.

En su sitio web, EXIM informó un acuerdo con Pemex para retirar su solicitud de crédito desde el 23 de agosto de 2023. El crédito sería utilizado para el desarrollo de cam-

pos de petróleo y gas terrestres y marinos en la costa este de México.

Además, dio cuenta a los legisladores que desde que la petrolera tomó el control del 100 por ciento de la refinería de Deer Park, en Texas, ha obtenido utilidades por mil 545 millones de dólares.

De manera detallada, informó que la refinería reportó pérdidas de 149, 377 y 332 millones de dólares durante 2019, 2020 y 2021, respectivamente, mientras que en



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL FINANCIERO	1-8	10/10/2023	LEGISLATIVO

2022 registró utilidades por 954 millones de dólares, y entre enero y agosto del presente año, las ganancias ascendieron a 591 millones de dólares.

#### REVIRA ATAQUES

En una tensa comparecencia, Octavio Romero sostuvo que “quienes critican a Pemex como la empresa más endeudada, se deberían estar mordiéndose la lengua”.

Ante legisladores de las comisiones unidas de Energía y de Infraestructura de la Cámara de Diputados, el funcionario se quejó de los “garrotazos” de la oposición y opinó que “la empresa no tiene la culpa, fueron los azules y los rojos quienes endeudaron hasta llegar a los 129 mil millones de dólares” y “nosotros, con ahorros y austeridad, disminuimos a 106 mil millones”.

Con pancartas contra los derrames, la venta de petróleo a Cuba, los gastos en Dos Bocas, entre otros, la diputada del PAN, Gina Campuzano, le reprochó: “Límpiese la cara, porque el que se mordió la lengua es usted. Pemex está en quiebra”. “Morena es el gobierno de la opacidad y Pemex es la empresa de la corrupción”, calificó.

Por su parte, el panista Paulo Martínez acusó al funcionario de “trampitas”, a lo que Romero le respondió: “No acepto que me llame director ‘trampitas’, porque yo no le llamaría diputado ‘tontín’ por ejemplo, que no entendió nada de mi exposición”.



**ATIENDE.** El directivo se presentó ante las comisiones de Energía e Infraestructura.

*“Vamos a producir lo que el país va a requerir, la idea del presidente tiene que ver con la autosuficiencia en energéticos”*

**OCTAVIO ROMERO OROPEZA** Director general de Pemex.